

Jahren ein schweres Unrecht begangen habe; und mein Name ist schwärzer darin verzeichnet als der eurige. Aber ich will es gern büßen, was ich gethan habe, mit meinem besten Blute, und darum führe ich euch an. Mir lebte ein Ahnherr, der in der Schlacht von Azincourt das Kriegsgeschrei erhob. Thun wir dasselbe! Im Schlachtgewühl und Pulverdampf sei unser Kriegsruf: *Nestroque!* und unser Gegenruf: *Augustus!* *Nestroque!* das heißt vorwärts! Keiner von euch weiche im Kampfe einen Fuß breit zurück. — Und nun jeder auf seine Station!“

Siebzehntes Kapitel.

Die Seeschlacht bei Cherbourg.

Im diese Zeit hatte sich das englische Geschwader so vorweggelegt, daß es den Franzosen immer näher kam. Schon ging das Vorschiff der französischen Linie hinter dem Klüverbaum des „Blitz“. Es wurde also signalisirt, sich den feindlichen Schiffen noch mehr zu nähern und das Gefecht zu beginnen.

Nicht lange, und Linie stand gegen Linie, Breitseite gegen Breitseite, die Kugeln flogen zu Hunderten hin und her, der Donner rollte fürchterlich über die See.

Das Feuer des französischen Dreideckers „*La Magnifique*“ war entsetzlich, und wären seine Geschütze besser gerichtet gewesen, so würde es zermalmend gewesen sein. Das Schiff glich einem ungeheuren Vulkan auf den Wassern, welcher Dampf und Gluth und Donner und Eisen nach allen Seiten aus seinem Bauche spie. Dabei regte es sich nicht, denn die See ging schwach und die Brise war überaus leicht. „*La Magnifique*“ war wirklich „*Die Prachtige*“, aber sie hätte ebenso gut „*Die Verderbliche*“ heißen können. Der „Blitz“ stand ihr gegenüber. Die Enterer hatten sich auf das Hinterdeck hingestreckt und waren bereit, zum feindlichen Schiffe hinanzuklimmen, sobald man es erreicht haben würde.

Doch die Brise senkte sich zur Windstille herab; es war, als ob sie vor einer Zahl von mehr als tausend Geschützen schweigen müßte. Die Verluste und Schäden auf beiden Seiten wurden immer größer, und kein Theil konnte sich dem andern nähern. Das stehende und laufende Tafelwerk des „Blitz“ war arg zerschossen und baumelte wundersamlich durcheinander, Masten und Raen waren mitgenommen, es sah mißlich aus.